

CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 23 juin 2022

NOTE DE PRESENTATION

OBJET : Attribution de bourses à des projets initiés par des jeunes dans le cadre de Projeunes

Rapporteur : Chantal Brault

Dans le cadre de PROJEUNES, la Ville souhaite encourager des projets initiés par de jeunes Scéens ou étudiants à Sceaux, âgés de 15 à 28 ans dans le domaine de la solidarité internationale.

Un jury composé de personnalités extérieures et d'élus a examiné les projets reçus en vue de proposer une sélection de lauréats ainsi que des montants de bourses.

Il est ainsi proposé de retenir six projets en raison de leur dimension d'intérêt collectif, de leur faisabilité, de la maîtrise du projet, de leur originalité et des motivations des jeunes.

Les projets sont les suivants :

1 – SOLSU Bénin 2022 :

Ce projet est porté par un groupe de 9 étudiants en 2^{ème} année de médecine à Sorbonne université.

Il vise à collecter du matériel éducatif à travers différents partenaires mais aussi du matériel médical afin d'acheminer un container pour aider les différentes structures.

Le projet se concrétisera sur place par le biais de cours de prévention sanitaire auprès des enfants et la visite de professionnels de santé pour leur remettre directement le matériel.

Le montant de la bourse proposée est de 500 €.

2 – Vietnam Saïgon 2021/2022 :

Ce projet est porté par un groupe de 7 étudiants en 2^{ème} année de la faculté de médecine du Kremlin-Bicêtre.

Il consiste en un apport financier pour le suivi médical, paramédical et éducatif des 85 pensionnaires d'un orphelinat (dont une quarantaine sont handicapés ou polyhandicapés).

Sur place seront organisées des activités telles que des weekends, des repas, du soutien scolaire, des participations à l'entretien des locaux ainsi qu'une sensibilisation psychomotrice proposée aux enfants avec handicaps lourds.

Le montant de la bourse proposée est de 1 000 €.

3 – Mission Twabuka - Zambie :

Ce projet est porté par un groupe de 8 étudiants en 2^{ème} année de médecine de l'université de Paris Cité.

L'axe principal du projet porte sur une récolte de fonds afin de permettre la construction d'un centre pour loger le personnel médical du centre de santé et permettre ainsi la continuité des soins.

Les étudiants participeront aux travaux et mèneront des actions de prévention (contraception, hygiène, paludisme et VIH).

Ils participeront également aux campagnes de vaccinations et au dépistage du paludisme.

Le montant de la bourse proposée est de 1 000 €.

4 – House of hope - Inde :

Ce projet est porté par un groupe de 7 étudiantes en 2^{ème} année de médecine à la faculté du Kremlin-Bicêtre.

Le projet consiste à venir en aide à un orphelinat (115 enfants) et à une école d'intouchables. Il a fait l'objet dans un premier temps de récolte de fonds afin de financer médicaments, fournitures scolaires, produits d'hygiène, des vêtements, de la nourriture ainsi que du matériel utile à la rénovation.

A l'orphelinat, l'objectif est d'apporter une aide sanitaire et scolaire aux enfants. L'équipe participera également à des travaux de rénovation et jardinage (potager) et organisera des activités avec les enfants.

A l'école, il s'agira surtout d'éducation sanitaire et de prévention.

Le montant de la bourse proposée est de 1 000 €.

5 – Projet solidaire scouts de Sceaux - Cambodge :

Ce projet est porté par un groupe de 4 compagnons scouts.

Leur objectif, à la MJC de Kampot est de partager connaissances et expériences avec les enfants et les adolescents qui fréquentent quotidiennement cette MJC par le biais de cours de français, d'anglais, d'informatique, de la prévention et par le biais d'activités ludiques (sport, musique, théâtre, jeux...).

Le montant de la bourse proposée est de 300 €.

6 – Mission au Cambodge Kampuchea Souriya :

L'association de solidarité internationale Kampuchea Souriya (Le Soleil du Cambodge) est l'une des cinq sections de HumaCS. Elle regroupe des étudiants de l'École CentraleSupélec.

Le projet s'articule autour de deux axes :

- Intervenir dans un centre d'aide aux enfants souffrant de maladies mentales. L'équipe interviendra pour finir l'aménagement du centre.
- Permettre aux populations locales d'acquérir une autonomie financière et sociale par la création d'une communauté agricole solidaire.

Le montant de la bourse proposée est de 1 200 €.

Le montant total des participations financières proposées est donc de 5 000 €.

Ces six projets pourront faire l'objet de reportages photographiques, d'articles dans le magazine de la Ville, d'éventuelles interventions dans les écoles ou cités scolaires de la Ville et d'une présentation lors du festival des Solidarités.

Il est demandé au conseil municipal de bien vouloir approuver les propositions du jury et la participation financière de la Ville à chacun de ces six projets.